

Louis-José Barbançon et Olivier Houdan en conférence



Olivier Houdan et Louis-José Barbançon ont présenté une coutume dans la salle Eloi-Machoro, avant d'intervenir devant les collégiens.

Photo I.P.

CANALA. L'historien Louis-José Barbançon a été invité par la mairie pour animer deux conférences, jeudi, en salle Eloi-Machoro, en mairie. A l'occasion de la sortie de son ouvrage « *Le mémorial du bagne calédonien, entre les chaînes et la terre* », paru début octobre, l'ancien enseignant s'est exprimé devant les élèves de troisième des deux collèges de la commune, en après-midi, puis pour une intervention grand public, en soirée.

Des documents authentiques ont été présentés et commentés, agrémentés d'anecdotes et de

notes d'humour, dans le but aussi de combattre les idées reçues. La vie et les réalisations des bagnards, à Canala, ont également été évoquées. Les collégiens avaient préparé des questions avec leurs enseignants, qui ont conclu la séance.

UNE HISTOIRE COMMUNE

Louis-José Barbançon était accompagné d'Olivier Houdan, historien également, qui a présenté une coutume et a rappelé combien les cultures kanak et européennes étaient imbriquées dans l'histoire de la Nouvelle-Calédonie.

Daniel Nohieux, adjoint au maire, a, quant à lui, souligné l'importance de connaître l'histoire commune du peuple calédonien, depuis l'époque du bagne, rappelant la participation récente de la municipalité dans la commémoration du 11 novembre. « *Une histoire commune dont les jeunes doivent s'imprégner* », a-t-il conclu.

La séquence scolaire a également donné lieu à des dédicaces d'ouvrages offerts par la mairie aux établissements secondaires.

**De notre correspondante
Isabelle Payat**